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Rodolío Arecheta Baleta sobre transferencias a la Cormag 

“No me parece que las platas públicas 
vayan a beneficiar alas empresas” 

- Define que la transferencia de recursos a corporaciones no le gusta. “Y no me va a gustar por principios) 
remarca. Este desacuerdo le valió tener el primer encontrón con Jorge Flies. 

Mares Sepieda Loyola 
  

“El que es joven y noes deiz- 
uierdasmotiene corazón;el que 
ds mayor y no es de derecha no. 
tiene cabeza”, versa el popular 
dicho quecaecomoanillol dedo 
Al revisarla historia de Rodolfo 
“Arecheta Baleta. 

“De joveneraun pocomás de 
izquierda”, reconoce el recién 
asumido consejero regional, 
quien sus años de estudio en 
la Universidad de Chile y su 
estrecha amistad con Gabriel 
Borle pudieron haberlo levado 
por la senda frentcamplista 0 
Socialdemócrata. “Yo ful a la viniversidad a estudiar, me vin: 
culaba parcialmente con grupos detzquierda, pero sin tener una 
participaciónactiva”, rememora. / 
enentrevistacon ElMagallanes 
En su vida universitaria firmó 
para que Marco Henríquez 
Ominami pudieraser candidato 
“en las presidenciales 2009, 

La experiencia profesional, los años de estudis y el pagar 
las cuentas lo fueron alejando 
cada vez más de la izquierda, 
reconoció Arecheta, quien se 
volvió una persona activa políti 
camente ras el estallido social. 
“Cuando empecé a ver que esto 
seestaba yendo por el barranco, 
dije: Bueno, acá hay que hacer 

Pertenece a la derecha li 
beral, no le gusta el concepto. 
neoliberal, es un firme conven 
cido de quese deben igualar las 
condiciones de vida en temas de 
vivienda, salud y educación. Su 
igazóncon a derechaes de fami 
a. Es hijo de Rodolfo Arecheta 
Bucarey, exserem de Minería 
del primer gobierno de Sebastián 
Piñera, y Adriana BaletaBabale, 
quienocupó varios puestoen Re 

icho país. 

ovación Nacional a nivel local 
: Hagamos política ficción, sil estallido social no hubiese: 

ocurrido, ¿ustes sería más cer- 
cano a centro-Izquierda? - “No, yo ya tenía un pen: 
samiento de derecha. Si no 
hubiese ocurrido el estallido, 
noestaría involucrado en po. 
lítica, hubiese seguido en la 
práctica profesional”. Arccheta tiene un círculo 
de amigos de izquierda, en 

  

IMPORTANTE EMPRESA REGIONAL 
Busca para su equipo de Finanzas, 

01 Profesional, proactivo y capacidad 
para trabajar en equipo. 

Roquisitos: 
“Tulo do Contador Publico, o Auditor, administracion 
empresas o cartera afin 
Conocimiento sistemas ERP (No indispensable) 

Se ofrece: 
Contrato de tabajo do lunos a vienes. 
Beneficios adicionales. 

Enviar curriculum y pretensiones de sueldos a: 
roglonal.postulacionE gmail.com 

Plazo: 1701.2025     

Arecheta profundizó su amor por la belcleta mientras estudiaba. 
“en Reino Unido, debido a lo caro que es el transporte público en 

¿Hay alguna autocrítica de 
a derechasobre porqué ocurrió 

Eu estalido social? 
É  - “Todavía le falta una au- Fea dido Fecal cda a ss. o doo pasen. Dias pr lena a a cagas solace ad ds ora e a ln, las pd quel pode RR a a Pepi ir e ade as ran pa     - ¿Cómo se puede superar 
esta desigualdad ant la ley? 

“Cuando empecemos ver. 
gente saliendo esposada, gente 
poderosa saliendo esposada, ya Sea de poder polticoopoder co: 
nómico, vamos a poder empezar 
A sanar esta herida”. 

"Tras una aventura como 
candidato. la convencióncons- titucional, lo cual considera 
como un error, ya que llevaba 
18añossin viviren Magallanes. 
“No estaba en sintonía en esc 
momentocon las necesidades de 

la región”, analiza casi cuatro 
años deocurridocsto, El pasado 
26 y 27 obtuvo 4 mil 45 votos 
convirtiéndose en el primer 
consejero regional de Evópoll 

donde no fue bien visto que él 
entrara de lleno a cuestionar 
el estallido social, “Ser de en Magallanes derecha estaba demoniza. 
do”, recuerda, "Me trataron —— Elprimerencontrón 
bastante mal, incluso casi me con Fes 
sacaron del equipo de fútbol Laaprobación de $3 mil 687 
en donde jugábamos”, aña- 
de. En una reunión tuvo que 
darle cuenta a sus cercanos 
el por qué había tomado la 
decisión de ser de derecha. 
Votó Apruebo de entrada y 
Rechazo de salida. Explica 
que un defensor acérrimo del 
acuerdo por la paz realizado 
el 14 de noviembre, uno de 
los días más convulsos de la 
erisis social 

millones para que la Corpora- 
ción de Magallanes financie 
iniciativas ligadas al desarrollo 
social trasla decisión denorea- 

lizar elconcurso del8esteaño, 
provocóel primer encontrónen: 
freclrecién asumido consejero 
Evópoliy Jorge Fles_Arecheta 
através de unacartaal director 
publicadaen La Prensa Austral 
acusóal gobernador de saltarse 
los controles impuesto por la 

  

CITACIÓN DE AGTF. 
La Asoslación de Ganaderos de Tierra del Fuego, AGTE. 
cita a asamblea anual de socios, a realizarse el día 22 
de enero, en dependencias de la sede comunitaria de 
cerro sombrero (Hernando de Magallanes 370). Primera 
citación alas 15:00 hrs, Segunda citación alas 18:15 rs. 
- Revisión de actas. 
- Balance contable 
- Cuotas socials. 
- Elección de directorio. 
- Varios 
- Directiva AGTF. 

  

  

      

   

Dipres para entregar fondos a 
organizaciones privadas como 
la concursabilidad de los fon- 
dos, rendición de gastos y que 
la organización tenga dos años 
de existencia "Espero queenel 
trabajo como consejero pueda 
concern más detalle alrespeo- 
to,pero decirle que acáen Chile 
nadie se salta la ley”, contestó 
la máxima autoridad fegional 

- ¿Por qué su reticencia a 
“entregarle esos recursos a la. 
Cormag? 

“Lo que yo cuestiono, y acá. 
hay untema de concepto, s que 
plata que corresponde al gobier- 
oregional,queesplata pública, sea pasada a una institución 
privada donde hay empresas. 
Eso como concepto amé no me 
parece, porque escapa del con- 

trol que podemos hacer nosotros 
como Consejo Regional y el dela 
Ley de Presupuestos segundo 
punto es que se está haciendo 
para saltarse los controles del 
aso convento, impuestos pora 
ley de presupuestos del 2024 y 
e12025, Insisto, cá yo ublese 
preferido que arreglemos el 
tera delas rendiciones para po- 
der cumplir con el presupuesto 
antes de pasérseloala Cormag”. 

- ¿De quiénes la responsab- 
¡lidad de que el 8% no se haya 
podido ejecutar este año? 
Yocreo que el responsable 

político es el gobernador. El 
designa los equipos, él ve los 
ritmos de trabaje   

- ¿El responsable práctico? 
“Desconozco, yo sé el que 

o es responsable, que es Hina 
Carabantes, que asumió el erro 
caliente hace muy pocos meses 
y que, por supuesto, no se me ocurrirlaccharielaculpaa ela. 
Habría que ver quién estuvo 
antes a cargo de la dirección 
correspondiente que hizo esto 
fracasar   

-Antes estuvo Eugenia Man- 
¿illay,en Desarrolo Social, está 
Paola Fernández, 

“Bueno, quizás ellas dos 
debiesen ver quién tiene las 
responsabilidades peroacáhay 
queer honestos conla comuni- 
dad y tenemos un problema de 
¡gestión enel gobierno regional, 
o tiremos la pelota al córner, 
hagámonos cargo, mejoremos 
el problema. Siacá uno no viene 
a aportilar, viene a contribuir, 
y hubiese preferido que hu 
biésemos solucionado el tema 
interno del gobierno regional 
con el 8% para poder lograrlo
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FALTADE UNIDAD DE CONTROL. 

   
'e o planteé a Eugenia Mancilla sta semana”, indicó Arechata 

quiense mostró preocupado pora stación ya que su juicio imita a 
ade fiscalización que tienen los consejeres, debido aqueos 
realizar auditorias internas, “E ef dela Unidad de Controles 
gado de representar aa Contraloría cuando vea problemas de 

legalidad. Dicho de otra forma, quizás el gobernador Fes se hubiese 
sslado eltema dela Procullura ds hubiess tenido esta unidad” carr 
   

en e12005, antes de que pasarle comisión exclusivade seguridad 
«el 5% a una institución privada y me encantaría presidila (. 
administrada por empresas - Dadas lasnecesidades delaciu- 
que no tiene los controles que — dadanía, tendría que ponerse a 
sí vienen establecidos en la ley. disposición delas problemáticas 
de presupuestos”. que aquejan alos magallánicos 

y traspasar recursos parapoder 
- En el Core anterior había contribuir conla delegación pre- 

un análisis que estas leyes eran _ sidencial y con a municipalidad 
draconianas. ¿Opina o mismo? . entemas de seguridad comore- 

* "Si 14 me dices que es tenes, cámaras patrullas ete”. 
draconiano rendir una factura 
por difusión, yo te diría que —  - Tras una dura campaña 
o, que eso no es una respuesta electoral, ¿cuál va a ser el 
aceptable". rol que tendrá la derecha en 7 

este Consejo Regional como - ¿Por qué usted no está de oposición a Jorge Flles? 
“acuerdo contransferirrecursos — -"Hemoshablado,noshemos — 2 
“ala Cormag? Juntado los consejeros de dere- Es 
sn gro ue ls recursos cha muestra ens clborar DOTE 

públicos tienen que ir alas per. losotros manites- (EA DE ñ Sonas tienen que ira satisfacer tado al gobernador que quere-— REA O CA EEE LA 
Jas necesidades dela gente más . mos ser parte de las soluciones PUMA 
Vulnerable, y no pasando por una - y para so necesitamos que nos 
corporación (... No me parece integren, pero obviamente, si 
que las platas públicas vayan a es que nos excluyen, vamos a 
beneficiar alas empresas, yocon tener un rol Aiscaizador y tam- 
so no voy a estar de acuerdo”. bién informar a la ciudadanía 

de lo que esté pasando a través ¿Porqué al empresario ma- dela prensa, peronocs muestra 
gallánico la Cormag le gusta? primeraintención”. - “Porque pueden recibir 
lata, tienen intereses econó- — - Si los excluyen de las 
micos, que es legítimo, pero yo . presidencias de comisiones 
hoy estoy en un cargo público, ¿Ustedes harán una oposición 
yotengootrorolabora, yotengo más mediática? 
que dentro de mis facultades - “No, yo creo que acá nos custodiar os recursos públicos - estamos conociendo y que sería 
yo voy aclaudicareneseman- un acto de buena fe del gober- dato que me dio la ciudadanía. . nador para con nosotros, que 
Me parece muy bien que los. representamos a gran parte de 
empresarios tengan intereses Laciudadanía, permitimos inte- 
enacceder recursos públicos, .grar estas comisiones”. 
úperoamíno me gusta y no meva. 
A gustar por principios". - ¿Usted va a cumplir un rol 

de articulador de la derecha 
Surolenla oposición —— dentrodelconsejo? 

"No quiere que su impronta. -"Bueno,nos estamos cono- 
sea la del “consejero fiscaliza- ciendo recién. Yo, como die, mi 
dor”, ya que considera que lo. principal interés es el beneficio 
mínimo que espera a ciudadanía. de la región y a mí me gusta 
que votó por él es que fiscalice ría obviamente hacer esto en 

colaboración con los demás 

  

El consejero regional se muestra abierto a ser una oposición dialogante con Flles, siempre y cuando. 
puedan acceder a preside una comisión. 

  

consejeros, ya sea de muestro S - S 
añade. “Yo qiero que l plata. setor o del ato, porque todos < VAT de los magaláicos so gaste. tenemos el mismo interés (-) . / PS Beny en ployects que sia 5 Jo soy l persona adecuada y la comunidad”, explica que. paralvresssomvesacines Cs su principal motivación: A. Denvenido peo tambén puedo 
pesar del encontrón inicial con ser otro consejero”. $ a Jorge Flies, durante su primer. . a Topos 
encuentro ton él como conse - ¿Y este consejo regional, 
Jero en ejercicio le manifestó _ según usted, cuál es la princi PMA que quiere ser una oposición pal derencia que tien con el 
A a FONO: (61) 2 247262 
la derccha pueda presidir un vimos dos Jornadas de capa 
colaboradora y que le pidió que saliente? 

par de comisiones del Consejo citación donde estuvimos los. renos E conarmanca 
Regional Consejeros nuevos y yo me voy e puerro NaTAus! 

bastante optimista Tenemos un. ) ñ == 
- ¿Qué comisión le gustaría consejo más profesional y con 

liderar? buena disposicióna trabajar por.   “A míme gustaría crearuna Magallanes”.
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